
平成３０年度第２回南筑後地区選挙啓発研修会 報告 
担当：海谷 

１ 趣 旨 政治的な教養を身に付け、身近な問題について考える主権者のあり方いついての理解を深め

るとともに、地域の実情に合わせた選挙活動の推進を図る 

２ 対象者 管内市町選挙管理委員会職員、管内市町社会教育関係職員、管内明るい選挙推進協議会委員 

管内市町政治学級関係者等 （６２名） 欠席８名 

３ 期 日 平成３０年１２月１０日（月） 

４ 場 所 南筑後教育事務所第 1研修室 

５ 内 容 

 
【研修Ⅰ】「政治学級での取り組み」 

 

【研修Ⅱ】「少子高齢化社会における日本の民主主義の展望」 

６ 評 価 

（１） アンケートから （アンケート回収５２名、無記名１名 未提出１０名） 

評価項目 ４ ３ ２ １ 無 平均 

総合評価  ２２ ２２ １ ０ ７ ３．５ 

研修Ⅰ 「政治学級での取り組み」 １４ ２８ ７ １ ２ ３．１ 

研修Ⅱ 「少子高齢化社会における日本の民主主義の展望」 ２９ ２１ ０ ０ ２ ３．６ 

 ◆研修Ⅰについて 

○我々の活動の今後の進め方の参考になった。 

○他の地域の学級生の活動内容の資料を用意されていて参考になる。 

●行政との関わりについて詳細に知りたかった。 

●具体的な成果を説明してほしかった。 

◆研修Ⅱについて 

○政治的中立という考えの中でどのように主権者教育をするのか参考になった。 

○現在の大学での主権者教育の取組を知ることができて参考になりました。 

○説明がわかりやすくビデオもありあっという間の時間であった。 

●年配者が多いため、もう少しゆっくり話してほしかった。 

●大学での具体的に成果が上がった内容の話を出してほしかった。 

◆全体を通して 

○橋本先生の講話は大変興味深くよく理解できました。最後に若者の意見を聞けて良かった。 

○大学の講義を受けているようで良かったです。資料も大きくて良かった。 

○短時間の動画等を用いてあって面白かった。 

 ●もっと質疑をもつような時間が欲しかった。 

●投票率を上げるための取組などの実践を交流して学習できたらよい。 

●選挙啓発に絞った内容にしてください。 

 

 

（２）成果と課題 

○小郡の政治学級での取り組みを紹介することができ、参考にしたいというアンケートからの記述があったこと

は良かった。 

○橋本先生の講話にて主権者教育のあり方について深く学ぶきかっけとなることができた。 

○大学での授業や主権者教育の取組を学ぶことができた。 

○南筑後地区の大学生の選挙や政治に対する考えを知ることができた。 

○資料を配布する上で、拡大したものを用意したり、参加者への配慮を行うことができた。 

●アンケートより、成果のあった取り組みを紹介してほしいという内容があった。 

●実践を交流するような時間をもける必要もある。 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【福岡県選挙管理委員会村崎主事の挨拶】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                 【研修Ⅰ政治学級での取り組み】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【研修Ⅱ少子高齢化社会における日本の民主主義の展望】 


